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法務部矯正署雲林第二監獄 

外部視察小組111年第3季會議紀錄 

壹、 時間：111年9月5日(星期一)下午14時0分 

貳、 地點：遠距視訊會議 

參、 主席：陳慈幸召集人                             紀錄：袁仁國 

肆、 出席人員：辛年豐委員、楊文榮委員、葉怡伶委員 

伍、 列席人員：戒護科黃境瑞科長、衛生科鍾淑君科長 

陸、 主席致詞：略 

柒、 議題討論及決議： 

一、 戒護科黃境瑞科長報告本監防疫措施(如附件)。 

(一) 委員提問或建議 

1. 辛年豐委員提問 

(1) 確診收容人是否有中重症須送外醫之情形?跟一般戒護外醫收容人相比

是否另有專車或不一樣的處置? 

衛生科鍾科長： 

確診中重症收容人收在隔離專區，早中晚量測體溫、血氧等生命徵象，

若經醫師評估為中重症，先連絡本監專責大林慈濟醫院，同仁著全套防

護措施以本監救護車載送收容人送急診，回程後救護車做全車的清消。 

(2) 同仁確診對於戒護人力調配的衝擊? 

戒護科黃科長： 

上一波同仁確診率處於矯正機關中間區段，對於人力調度頗有挑戰，最

高峰時有12-15人同時確診，分區開封約一周的時間，節省人力。 

2. 楊文榮委員提問 

(1) 用餐是否有做到分流?  

戒護科黃科長： 

A. 職員部分，疫情升高時即關閉員工餐廳，同仁以打便當方式用餐，避免

群聚。 

B. 收容人部分，分流用餐有其難度，工場仍是一起用餐，快篩陽性及有症

狀收容人皆予隔離，隔離收容人亦採打便當方式，便當餐盒回收後另外

單獨清消。 

3. 葉怡伶委員提問及肯定 

(1) 隔離舍房的數量？ 

戒護科黃科長： 

本監新建大樓完工對於確診收容人隔離有很大助益，於一樓設防疫專區
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有46間小舍房，有充足之隔離空間。 

(2) 確診7天後仍快篩陽性是否繼續隔離?隔離幾天? 

戒護科黃科長： 

外醫、住院或出庭回監之收容人皆隔離5天，完成後快篩陰性才可返回

原場舍，若快篩陽性則送隔離專區隔離。 

(3) 衣著及毛巾等衣物清消頻率? 

戒護科黃科長： 

場舍等收容人生活空間清消沒有問題，每天以漂白水清消，但收容人衣

物毛巾等屬個人物品，要全度集中清消有其難度，是目前未能做到的。 

(4) 如何舒緩確診收容人的負面情緒?是否有另外的飲食規劃、沖澡次數的

調整等措施? 

戒護科黃科長： 

A. 新建大樓每間舍房皆有對話設施，隨時可以跟主管或教誨師聯繫對話，

教誨師可以對個人房或集體房之收容人對話輔導。 

B. 新建大樓設施較完善，在隔離房淋浴方面沒有水量的控制及時間的限制，

且空間較大，每房可以收容3-4人，目前最多收容2人。 

(5) 分享及肯定 

進入戒護區門口消毒及換口罩、快篩陰性收容人新收隔離、收容人出庭

及外醫隔離等防疫措施，皆是很好的防疫作為。 

4. 陳慈幸召集人總結及反饋 

(1) 體質不適合打疫苗收容人之防疫措施? 

衛生科鍾科長： 

經醫師看診確定不適合打疫苗計有15名收容人，有就這15名收容人做個

別衛教，囑其做好自主健康管理，注意自己之衛生習慣，平時勤洗手配

戴口罩等，有問題可以隨時反映。 

二、 本監之抗暑及降溫對策(辦理情形如附件) 

(一) 葉怡伶委員：機關能做到通風及降溫，沒有太大問題。 

(二) 楊文榮委員：除了電扇，是否有其他降溫方式? 

戒護科黃科長： 

舊監部分完成頂樓太陽能板施作，有效降低3樓的溫度。 

(三) 辛年豐委員：新建大樓可朝綠建築方向努力。 

(四) 陳慈幸委員：天候愈加極端，未來面對更加炎熱的天氣，可研議電扇以

外之降溫方式，以及注意收容人中暑後之處置方式等。 

三、 下季視察重點：機關假釋業務辦理情形。 

下一季會議時間：預計111年12月5日(星期一)下午14:00，請教化科就



3 
 

上述視察重點製作簡要之 PPT簡報，並於下次會議出席報告。 

捌、 臨時動議：無。 

玖、 主席結語：略。 

壹拾、 散會：15時20分 


